Jacques Champigny a rejoint les troupes des Sentinelles du littoral, une opération proposée par l'équipe de Thalassa sur France 3. Avec ses petites vidéos, il espère sensibiliser le public à la fragilité de la baie et faire changer les mentalités.

acques Champigny et la baie de Somme, c'est l'histoire d'une rencontre. La rencontre d'un homme «de la terre », avec la mer. Tombé amoureux de la baie de Somme, ce natif de Compiègne a décidé de la mettre sous son aile. En tournant de petites vidéos pour l'émission Thalassa, il est « sentinelle du littoral ». Armé de son objectif, il montre toute la beauté et la fragilité de cette baie qu'il aime tant, pour mieux la préserver.

Comme tous les Picards, Jacques Champigny, 54 ans, connaissait la baie... sans la connaître. «J'y venais surtout quand j'étais étudiant à Amiens, mais sans y faire attention plus que ça », raconte-t-il. Il quitte même la Picardie quelques années durant pour mieux y revenir. Il pose finalement ses valises à Gouy-l'Hopital ( près d'Amiens) et son travail l'emmène un peu partout dans la région. Notamment, en baie de Somme où il va à la rencontre de la colonie de phoques. Une rencontre qui sonne comme une prise de conscience mais pas encore comme un coup de foudre.

## «Militant du quotidien des gens d'ici »

Ce coup de foudre il lui est tombé dessus l'an dernier. « Après les vacances, on avait comme un petit coup de blues d'être rentrés. Et puis, cette baie m'est revenue. On y est venu et c'était une journée extra, avec un grand soleil, des cieux qui se transformaient... Un feu d'artifice de plaisirs pour nos yeux. » Comme transis d'amour face aux paysages maritimes, sa compagne et lui craquent pour un petit voilier qu'ils découvrent dans le port de Saint-Valery. Depuis, dès qu'il a un moment, Jacques vient s'oxygéner en baie de Somme.

Au fil des sorties au large de Saint-Valery (Jacques et Jolly Jumper, son bateau, ne quittent jamais



Jacques Champigny et son fils naviguent uniquement en baie, ils tournent de petites vidéos diffusées sur le site internet de l'émission Thalassa.

la baie), il a appris à apprécier la baie, à la connaître, à l'aimer. Alors, quand sur France 3, l'émission Thalassa propose à tout un chacun de devenir « sentinelle du littoral », Jacques se dit qu'il tient là une occasion unique de faire partager son amour de la baie mais aussi faire prendre conscience de son «extrême fragilité ». «J'ai trouvé cela passionnant. On peut aussi bien y dire son angoisse que son émerveillement. »

Cette opération sentinelle du littoral offre effectivement la possibilité à tous d'envoyer des vidéos, photos,

textes sur une partie de notre littoral. Les coups de cœur, les coups de gueule, les aventures humaines... Tout est bienvenu sur le site Internet dédié à l'opération. Certaines vidéos sont ensuite diffusées lors de l'émission hebdomadaire sur France 3. Au vu de leur intérêt, la rédaction de Thalassa peut aussi dépêcher une équipe de tournage pour réaliser un reportage.

À l'heure actuelle, Jacques Champigny a fait deux vidéos, modestement, depuis son bateau, avec la fonction vidéo de l'appareil photo

de sa compagne. D'une nature plutôt militante, pour une fois, Jacques a mis sa colère de côté. «Je voulais d'abord montrer le plaisir que l'on peut prendre et la baie vue de la mer », explique-t-il. À l'avenir, peut-être tournera-t-il une vidéo consacrée à l'une des problématiques qui lui tiennent à cœur. «C'est vrai que je ne suis pas optimiste quant à l'avenir de la baie. L'ensablement, les erreurs de l'homme, le PCB... Ce ne sont pas les coups de gueule qui manquent! »

Mais pour cet enseignant de for-

mation, pas question de tourner des films trop techniques, scientifiques. «J'ai envie de jouer la carte du quotidien. Être un militant du quotidien des gens d'ici. » Et qui sait, à force de vidéos et grâce aux projecteurs de la télévision, peut-être Jacques Champigny atteindra-t-il son objectif: «Réveiller les sentiments de solidarité et obtenir des résultats. Car il y a des choses sur lesquelles on peut vraiment agir. »

THOMAS DELOBELLE

 http://www.thalassa.france3.fr/sent inelles-du-littoral/